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（合同）第３回総務部会・第５回学校運営部会 議事録

(1)日 時：令和６年１月１９日（金）午後７時より、（教育会館 ホール）

(2)参加者：委員（１５名）（３名欠席）、事務局８名

(3)内 容

①部会長あいさつ

②資料説明及び意見交換

・制服・体操服の絞り込みについて

・校名候補の絞り込みについて

《部会長あいさつ》（省略）

《資料説明及び意見交換》

（制服・体操服の絞り込みについて）

代理進行・あいさつは部会長にお任せすることにして進行をさせていただく。レジュメ

にそって会を進めていきたい。最初に本日の部会の進め方について事務局よ

り説明をお願いする。

事務局 ・それでは今日の流れについて説明させていただく。制服・体操服の絞り込み

とある。審査方法について事務局から説明させていただき、審査をしばらく

時間をとってお願いしたい。審査用紙を回収させていただき集計をしている

間に校名候補の絞り込みを協議いただきたい。１２月末から１月始めにかけ

て行なった投票結果を報告するのでその結果を踏まえて協議をしていただ

ければと思う。その後制服・体操服の方へ戻って審査の集計結果を踏まえて

２次審査の対象候補を協議いただきたい。校名については総務部会、制服・

体操服については学校運営部会の議題となっている。本日合同部会でさせて

いただいているので全員の皆様から両方について審議し協議をして決定し

ていただきたいと考えている。このことについてご了解をいただいた上で協

議を進めていきたい。説明は以上になる。

代理進行・合同部会なので皆さん全員の意見で進めていくことの提案があったが、その

ように進めてよろしいか。

（頷き多数）

・それでは合同で進めるということでお願いしたい。最初に制服・体操服につ

いて、事務局から説明をお願いしたい。

事務局 ・制服・体操服の審査方法について説明をさせていただく。資料１をご覧いた

だきたい。①出席いただいた学校運営部会・総務部会員の皆様が審査委員と

なる。お手元に審査票を２種類用意した。ピンクの制服用は８項目、黄色の

体操服用は７項目の審査項目とさせていたいている。各項目ごとに得点を記

入していただく。②審査時間は今7時７分で約1時間、午後8時までを目途

とする。その間、業者の了解は得ているので、手に取って見ていただいて羽

織っても構わない。ジャケットを羽織って入口の姿鏡で見ていただいてもい

い。③審査委員同士で会話等されても構わないが、審査を誘導するようなご

発言はお控えいただきたい。ご自身の主観での採点をお願いしたい。④審査

終了後、「審査票」を回収するが審査票への記名は必要がない。集めた審査

票は事務局でシャッフルして通し番号を付して集計する。⑤集計は終了した
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ら合計得点・順位を制服・体操服それぞれで発表する。合計点や順位を考慮

しながら二次審査の対象とする制服・体操服を協議していただく。前回の委

員会では制服・体操服共に３～４点程度にしぼって２次審査（児童、生徒、

教職員、園児・児童・生徒の保護者）にかけるとなっている。審査基準は①

審査基準ごとに得点を記入していただきたい。制服が８項目、体操服が７項

目ある。別途資料で分厚いものがあるかと思う。業者から出されたアピール

ポイントや要点が書いてある。資料と現物を見ながら記入をお願いしたい。

②得点は１０点から２点の２点きざみの整数でお願いしたい。１０点（とて

も良い）、８点（良い）、６点（普通）、４点（もう少し）、２点（改良が必要）

と記入してほしい。③絶対評価でお願いしたい。たとえばいい項目があれば

１０点がいくつあってもいい。何かあったら事務局の者に聞いていただけれ

ばと思う。

代理進行・今ほどの説明について質問があれば伺いたい。

委員１ ・体操服の色は展示してあるものか。

事務局 ・色は展示の物でお願いしたい。確かに変更できる色もあるができるもの、で

きないものがあるので基本的にはこのデザインでお願いしたい。

・制服の方でリボン、ボタン、ネクタイがついているがデザインの参考として

ついている。

委員２ ・ネクタイの色が変わるのか。

事務局 ・市内業者が入ることができる部分を将来考えるということで、協議していく

ことがあるかもしれない。基本的にはこのデザインだがネクタイがいいから

だけで決めることが無いようにお願いしたい。

委員３ ・現在の詰襟・セーラー服と類似ということで展示がしてあるのか。

事務局 ・１１番が現行の３中学校の詰襟・セーラー服になっている。リボンは南部中

の物がついているが形は３中学校とも同じである。残りは提案となってい

る。体操服については現行の物は展示していない。

・本日展示の制服・体操服については著作権が応募した会社にあるので写真を

撮ったり情報を外に流したりすることのないようにお願いしたい。

代理進行・審査時間はどのくらい確保されているのか。また取り立てて感想がない提案

について８点でつける人と６点でつける人と、４点でつける人でわかれる。

その了解はあったほうがいいのではないか。普通が６点なので具体的な感想

がない物は６点にしてそれより上だったら８点、下だったら４点と共通して

はどうか。

事務局 ・それではそのようなかたちでよろしければお願いする。審査時間は約１時間、

８時過ぎまでに審査していただき、集計には２０分～３０分いただければで

きると思うので８時３０分過ぎには報告できるかと思う。

代理進行・８時を目安にしていただいて必要なら５分延長、１０分延長としていきたい。

事務局 ・では近くに寄って見ていただいて構わないのでよろしくお願いしたい。

（審査）

《校名候補の絞り込みについて》

事務局 ・審査の方は集計しているので、その間に校名候補の絞り込みの協議をお願い

したい。

《部会長あいさつ》
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部会長 ・１月１日の能登半島地震では勝山の方はどうだったか。皆さんご無事のご様

子で安心した。映像しかみていないが学校が避難所になって改めて学校がそ

のような場所になる大切さを感じた。では制服・体操服の審査集計の間に校

名の絞り込みをしたい。まず事務局から説明をお願いしたい。

事務局 ・校名の投票結果について説明をさせていただく。資料２をご覧いただきたい。

昨年の１２月末から１月１０日まで市内の小中高の児童・生徒に投票をお願

いした。その結果、小中学生は全校児童・生徒の９２％から投票をいただい

た。また勝高生は９４名が協力をしていただいた。左の方から得票の多いも

のを並べた。一番多かったのは勝山中学校で５３４票、二番目が桜中学校、

三番目には勝山みらい中学校、僅差だが４位には恐竜中学校、５位には勝竜、

以下は表のようになっている。なお、先般決めていただいた選定の方法は、

投票結果を参考に総務部会で協議の上最終候補を３候補決定し再編準備委

員会で承認し市教育委員会に報告する手続きとなっている。最初に確認した

ように要項上は総務部会となっているが総務部会と学校運営部会の合同部

会で進めていただきたい。

部会長 ・今の説明で聞きたいとことがあればお願いしたい。

部会長 ・よろしいか。では協議に入りたい。決めたように３つに絞るということであ

れば、総計数から言うと勝山、桜、勝山みらいとなる。数字から見ると１ポ

イント差で恐竜があるがどうか。それを言うと次の勝竜もそんなに差はな

い。これに対してどう思われるか。

部会長 ・ご異議がなければ投票通り、上位３つでよろしいか。

（頷き多数）

部会長 ・では絞り込みについては上位３つとさせていただく。

事務局 ・スピーディーに終了した。確認をお願いしたい。ここで候補の絞り込みをし

ていただくと、次に準備委員会で承認をしていただくことになる。ただ準備

委員会のメンバーはここにお集まりの方以外には３名ほどになる。承認をい

ただくためだけにもう一度お集まりいただくのはご足労をおかけする。次の

第４回再編準備委員会は書面審議の形をとらせていただけないか。今日、い

らっしゃらない方には事務局で直接、協議決定した内容を報告申し上げ、ご

承認をいただく形をとらしていただきたい。このあと３つでいいかの承認文

書を作成してくるのでよろしければ本日の会議終了時に承認の有無を記入

いただきたいと思う。

部会長 ・事務局から提案させていただいた書面審議で進めるということでよろしい

か。

（頷き多数）

事務局 ・では、準備をさせていただいて、制服・体操服の審議のあとお帰りの際に提

出していただきたいと思う。

・その他のことで報告させていただいてもよろしいか。資料３をご覧いただき

たい。新中学校開校に向けた説明会を１月２３日（火）から２月２０日（火）

まで市内９校の小学校区で体育館を使用して開催したいと考えている。すで

に市の広報で案内していて保護者の方には通知を出している。委員の皆様に

はこの場をお借りしてお知らせさせていただく。対象者は小学校区の住民の

方としている。概要は校名、制服・体操服やＰＴＡ部会で検討しているスク
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ールバスについて検討の状況を報告させていただく。併せて新中学校の校舎

等の基本設計についても１２月、１月と広報に特集記事を掲載しているが詳

しい説明をさせていただきたい。日程は票のように成器西小学校から始まっ

て毎週２回、火曜日と金曜日と行なって、三室小学校の２月２０日まで続け

る予定をしている。夜７時からになっている。説明は以上。

部会長 ・説明会のお知らせだった。２点よろしいか。この時間に体育館は寒そうだ。

暖かい部屋がとれるといいが暖かくして来てくださいということになるの

か。YouTube の撮影動画の公開というのはどういうことか。

事務局 ・昨年も同じ時期に勝山市の子ども子育て保護者説明会を開催した。これも９

つの小学校の体育館で同じ時間帯で行なった。その際に来られない方のため

に体育館の前後で様子を動画で撮り、後日市のＨＰから動画を見ることがで

きる。

部会長 ・心配しているのは例えば反対意見を言われた方がどこのだれだかYouTube の

動画でわかるのもいかがか。わからない配慮はしていただけるのか。

事務局 ・そのような心配もあるので会の始まる前には公開することはお知らせしてさ

せていただくし、体育館なので顔まではわからないように撮影する。充分注

意してやりたい。

委員１ ・案内の時に自分が撮られていることを知られたくないのであれば紙に書いて

ラインで受け付けるような配慮があるといい。

事務局 ・参考にさせていただきたい。当日質問できない方や言いづらい方は準備中だ

がグーグルフォームのようなところでできるようにしたいと思っている。

部会長 ・ぜひＱＲコードを出してグーグルフォームから質問ができる透明性を考えて

いただけるといい。

事務局 ・今ほど審査用紙を準備していたら①番の提案に対する審査項目がすべて空欄

の方がいらっしゃる。間違えられたのか、審査に入れないのか意図がわから

ない。どのようにするとよいか協議をお願いしたい。

委員２ ・半分かくして確認してもらうとどうか。

委員３ ・割り算を一人減らすとどうか。

委員４ ・平均で計算するとどうか。

部会長 ・では平均で計算させていただいてよろしいか。

（頷き多数）

事務局 ・では１番については一人人数を減らして平均を出させていただく。しばらく

お待ちいただきたい。

委員５ ・集計して４点ぐらいに絞られるということだが、その後各小学校や中学校で

展示されて投票する。その部分の説明をお願いしたい。

事務局 ・レジュメの最後に説明をと考えていたが、説明させていただく。制服・体操

服をこの場で３～４程度に絞っていただいたあとは業者にあと３セットを

準備していただく。そうすると一つの制服に対して４つ同じものができる。

そのうち３つをそれぞれ南部、中部、北部の校区に持っていき、校区の１中

学校と３小学校を順にまわす。４日間学校において見たりさわってもらった

りしながら児童・生徒、先生、保護者が投票して次の学校にまわす。残りの
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一つは教育会館に展示してだれでも見ていただけるようにしようと考えて

いる。２月１９日から３月１２日まで行う。そのあと結果を取りまとめて学

校運営部会を開催させていただき制服を決定し再編準備委員会で最終的に

決定する。このような流れになっている。校名については、今回３候補に絞

っていただいた。これを総合教育会議という教育委員さんと市長が入る会で

３つから一つに絞っていただく。そして勝山市の市立学校を設置管理する条

例の中の中学校名をその一つに絞った名前に変えるという条例の改正を今

回の３月議会に提出したいと考えている。それが認められると正式に新しい

中学校の名前が決定するという流れになっている。

事務局 ・そのほかのことでもお聞きになりたいことがあれば答えられる範囲でお答え

したい。

委員６ ・学校の要望としては、ネクタイはデザインの参考だとか説明をしっかり書い

たものを一緒に持ってきていただけると投票時の混乱は防げる。

安岡課長 了解した。

《制服・体操服の絞り込みについて》

部会長 ・体操服の集計用紙が来たので審査結果の協議内容について事務局より説明を

お願いしたい。

事務局 ・大変お待たせをした。体操服を先行するということでお願いしたい。結果に

ついては、第１位が６番、２位が４番、３位が２番、４位が１番だった。４

点程度としているが協議をお願いしたい。

部会長 ・７００点超えが４点。第４番目の７０１点と５番目とは２０点ぐらい差があ

る。７００点以上の４点でよろしいか。

（頷き多数）

部会長 ・異議なしということでお願いしたい。

事務局 ・了解した。しばらくお待ち願いたい。

部会長 ・制服の結果が来たようだ。続いて制服の方に移りたい。これも４点程度とい

うことで平均値を見ていると順位は１位が１番。２位が２番。３位が２つあ

って７番と８番。５位は１０番で合計点は４ポイント差になる。

事務局 ・事務局から説明をさせていただく。１番の得点入っていないものがあったの

で協議していただいて平均点で出した。１番は１４で割った点数、２番から

１１番については１５で割った点数。この平均での順位が下にある。

部会長 ・参考までに１位の60.857 は 15倍すると９１２点で２位とほぼ同点になる。

４点程度なので①、②、⑦、⑧でいくか、⑩を入れるかということになるが、

どうか。

委員１ ・前回の会議では詰襟・セーラー服のアンケートも多かったので入れさせてい

ただいた経緯があった。今回の結果は詰襟・セーラー服の人気が低いのでど

うしたものか。ブレザー服を３点、詰襟・セーラー服を１点にして後は選ん

でいただくのも一つの方法かと思うが。

部会長 ・結果的に上位５番目を入れてもブレザーで詰襟・セーラー服をいれてもいい

のか。③、⑥、⑨、⑪で８位、９位、１０位、１１位になっている。現行の

学生服は１１位。学生服を入れたとしても他と点数差がある。ルール通りで

よろしいか。
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資料１．勝山市立中学校制服・体操服選定一次審査要領
資料２．勝山市立中学校校名候補投票結果
資料３．新中学校開校に向けた説明会

（頷き多数）

・せっかく提案いただいたが上位４つとさせていただく。

委員２ ・水を差すつもりはなく感想であるが、①と②、⑦と⑧のちがいがわからなか

った。バリエーションとしては少なく思った。

部会長 ・ブレザーという点ではそうなのかもしれない。話し合ったように生地とかデ

ザインとか各項目を含めた全体で違いがあるということか。見た目の印象も

大きいかもしれない。貴重な意見もいただいたが集計結果通り上位４点でお

願いする。

事務局 ・確認をお願いしたい。今絞り込んだものを学校の方で子ども達や先生方、保

護者に投票していただくが、対象の人数が多くなるので本日のように業者の

資料を子ども達に分けることができない。選ばれた４つについては事務局に

任せていただけるのならそれぞれの違いを子ども達にわかるような形で説

明を付けて投票していただく。このようにまとめたということを皆様にお諮

りする時間も難しいのでできるだけ業者の内容をきちんとわかるかたちで

示すようにさせていただきたい。

部会長 ・パネル１枚ぐらいになるのか。

事務局 ・パネルかどうかは検討したい。

委員３ ・⑦、⑧はラベルがついている。ここが売りのようにしてもらうといい。値段

についてもそれぞれの制服で示していただけるといい。保護者も気にしてい

る部分かと思う。

部会長 ・では事務局の方でお願いしたい。

事務局 ・これで第３回総務部会、第５回学校運営部会の合同部会を終わらせていただ

きたいと思う。ありがとうございました。


